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整治地沟油挑战依然持久
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也谈借鉴
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! ! ! ! !你的不称职就意味着 !"万人

的缺席" 你的失语就意味着 !"万人

沉默#"参加过 #$年两会的前政协委

员朱永新日前在人民日报发表文章"

谈到代表委员履职时"强调代表委员

应多点角色意识" 牢记自己的角色"

努力胜任各自的角色$

这句话"体现的就是代表委员履

职的分量与价值$ 作为代表委员"也

只有履行好自身职责"才能最大程度

代表民意行使参政议政的职责"才能

展示国家政治生活的品质"才能最大

程度保证公共决策的理性$

人大代表和政协委员" 是一种政

治身份"也是一种政治职务"他们享有

法律赋予的权利" 也被赋予相应的职

责$ 在这个公众参与政治生活热情越

来越浓的时代" 按代表产生的人口比

例计算"一个代表集中着 !"万人的话

语权"这样沉甸甸的民意重量"不容有

半点轻慢$ 如果履职的质量不高"就会

辜负民意期待"造成公共资源的浪费"

让政府失去公信力$ 如果为了吸引眼

球乱!放炮%"尽说一些不着边际的!雷

人雷语%"同样是辜负了人民的重托$

正是因为代表委员履职情况承

载着这样的分量和价值" 这些年"民

众才特别关心代表委员的履职情况$

不必讳言"此前"也的确出现过少数

!冷漠委员%&!花瓶委员%" 他们未能

把全身心投注到参政议政"在行使职

责上不敢说真话"不愿说真话"有的

提案议案简单重复" 没有实质内容"

这些情况"也造成民意被虚置"不能

充分发挥民主政治的效能$

一个代表缺席与沉默"就是辜负

!"万人的民意$ 面对这份沉重的民

意"现在每个代表委员都应该既体会

到压力"也感受到动力"来增强自身

的公共责任意识"来增加参政议政的

使命感$两会是民主政治本质的最重

要平台"需要最大程度释放出代表公

共利益的声音"需要把民意智慧最充

分地展示出来$ 这一切"都与代表委

员们的履职情况密切相关" 比如"他

们的提案议案能否充分体现民意"能

否具有足够的科学与理性"能否对政

府决策进行及时纠偏"来为民生谋求

福祉"这些都体现在代表委员履职的

质量中$

特别是在当下转型期的中国社

会"在政治&经济&社会&文化等各个领

域" 有着太多富有挑战性的社会课题

与发展难题" 这都需要代表委员提出

更多具有针对性&可行性&前瞻性和建

设性的议案提案" 通过观点碰撞来最

大程度地体现各种话语权的利益平

衡$ 这也意味着"当前"为代表委员创

造良好的履职环境"是共同的责任$

当代表委员自身拥有很强的履

职水平"当代表委员面对良好的履职

环境"民意的智慧与价值"就会通过

代表委员源源不断地传递出来"来提

升民主政治的价值品质"保证公共决

策的科学理性$
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! ! ! !听说" 上海有一档挺火的

美食节目$

听说"节目中的许多桥段"

很戏剧"很冲突$

前几天"闲来无事"回看一

下$ 看了一集"就似曾相识$ 这

些桥段" 不就是早就在西方风

行的'厨艺大师(的翻版吗) 两

个节目"虽说是一个制作方"虽

说买了版权$但节目如此相似"

戏剧化场面如此一致" 新瓶旧

酒"新鞋旧袜"这借鉴"过了一

些吧$

仔细想想" 这档美食节

目"还算好的$ 综艺节目玩借

鉴的"何止这一家) 这几年很

火的一个关于达人的节目"一

个关于声音的节目"不也是借

鉴而来的吗) 冲突性场面不也

相近吗) 节目操作手段&镜头

处理"不也类似吗) 收视率不

也高升吗)

或许"这是我严苛了$但其

实"借鉴完全可以优雅一点$

周作人写文章" 大段大段

抄古书"甚至被林语堂评为*专

抄古书"越抄越冷%$ 但那散文

中"还是有淡淡的哀愁"淡淡沉

痛" 配上闲散的文字" 可以一

品$ 这借鉴就上档次$ 看'红楼

梦(" 可以知道曹雪芹喜欢杜

甫"否则*朝罢谁携两袖烟%"怎

么会和杜甫的 *朝罢香烟携满

袖%意境相近呢)

借鉴还是有意境的$ 古龙

写'流星蝴蝶剑("刘伟强拍'无

间道 %("说到底都是向'教父(

致敬$ 但江湖风雨"少年弟子"

有味道$

是如今的生活节奏变了

吗)*拿来%得越来越直接了$曾

有一个*音乐才女%"凭借*娃娃

音%走红"结果却被人发现"她

号称原创的成名曲"与一张纯

音乐专辑中的一首划破天际

的音乐"几乎一样$ 还有一个

男子音乐团体"号称唱跳俱佳"

原来也不过是克隆日& 韩的音

乐作品$

网络流行一种查询论文抄

袭的软件"下载量很大$ 我想"

其中有很多人下载" 不是为了

查实他人文章是否抄袭" 而是

为了判断" 自己文章是否会被

查出+ 天下文章一大抄"这"当

然距离借鉴"是越来越远了$

晏秋秋

! ! ! !我是谁)新民晚报记者"以追求真

实为准绳$我坦白"学生时代虚构过多

篇作文"那时万万没想到"将来会靠写

作文谋生"内容还严禁掺假$

入行之初"十分陶醉"从业八年"

钟情依旧$遍访大江南北"结识三教九

流"旁观悲欢离合"记录新闻故事,,,

都是这份职业的诱人之处$

可说来惭愧"十余载寒窗苦读"一

度不知理想为何物$高三填志愿"对专

业茫然无措"随手一选"指望*先结婚"

再恋爱%$

事与愿违$ &年本科"仍没培养出

足够兴趣$ 借考研之机" 转投新闻专

业"重寻真爱$

*别人家的孩子%最近很红$ 学习

努力"成绩优异"考入名校"父母骄傲

--带着这些标签" 成为家长们的口

头禅"孩子们的眼中钉$

本人就属于 !别人家的孩子%"有

苦难言,,,门门功课都不赖" 却没有

一门"发自内心喜爱$ 总是忙着学习"

却从不停下脚步" 想想专业兴趣和发

展方向"从不思考!我是谁) %!想做什

么) %考试"竟然成了自己最擅长的事

情之一"悲从中来$

还算幸运"懵懂多年后"总算找到

情投意合的专业$年初采访上海两会"

听上海纽约大学校长俞立中一席言"

颇受启发$

!我是谁%"不仅学生需要思考"高

校也必须面对$可现状是"分数遮蔽了

双方的眼睛$自主招生近年来很热"考

试内容包罗万象$但归根到底"考分还

是唯一选拔标准$

考分的确公平" 却难反映综合能

力$求知欲&亲和力&全球视野&批判精

神&团队精神&适应能力&交流能力&英

语表达能力& 组织领导能力--光凭

一纸考卷"'()*不住$

评价标准越模糊"有时结果反而

越准确$ 上月末"上纽大展开校园日

活动$ 每人交几篇短文"带一件有意

义的物品"参与讨论&游戏&演讲&团

队合作--%&小时朝夕相处"再由专

家作出热腾腾的主观评判" 远比冷冰

冰的分数有说服力$

俞立中说" 上纽大自我定位明

确"学生要对未知世界充满好奇和兴

奋"勇于尝新"善于跨文化&跨国界

沟通$ 若是宅男宅女"考分再高"也

不适合$

期待更多学校想清楚!我是谁%"

继而引导更多学生去思考 !我是

谁%$但愿我当年经历的遗憾"不再重

复上演$

曹 刚

! ! ! !李安获得奥斯卡最佳导演奖"网

友不吝溢美之词"从各个维度对其给

予高度评价$先锋作家北村在微博上

评价李安的创作"称!他是敏感的东

方人'但他用西方的艺术方式创作( %

来自东方的导演获得西方国家的认

可"这样的现象难免又要重提西方文

化霸权& 东西文化冲突一类的话语$

有网友指出在李安获奖的影片中"多

数并未涉及中国元素"它的作品没有

回避中西价值的冲突"对西方文化经

历了!从抵制到宽容%$走出过去的偏

见"就此而言"李安宽阔的视野显然

亦是其成功的重要原因$

曾几何时"!民族的就是世界的%

这样一个论断激励了无数人"但也让

很多人裹足不前"沉溺于传统文化而

不可自拔$ 即便到今天"就电影艺术

而言"有人曾不无尖刻地说到"中国

唯一的优势就是在!动作指导%$这个

有着武侠情结的国度" 在电影叙事

技巧&主题升华等方面"的确少有炫

目的成就$于此之外"作为一个文化

人" 李安所处的社会环境难免要与

国内的文化人经历一番对比" 甚至

此前获得诺贝尔文学奖的莫言"从

网络评价来看" 其在李安面前也要

略逊一筹$相对而言"因为社会环境

不同"李安承受的时代重负较小"他

只是做到一名文化精英的本份"而

同样有着辉煌成就的莫言" 无论于

历史还是对当下" 似乎都面临众口

难调的问题$

有网友扒出李安年少时和女友

的照片"帅气的他当年为何能在清贫

中执着于电影艺术"而女友为何不离

不弃"无数!外貌协会%的网友从中读

出了真相$ 比此更!深刻%的人"则认

为李安曾经是个不折不扣的吊丝"是

靠!吃软饭%发家的电影人$

这看似是平常的调侃"其实涉及

!吊丝逆袭%这个宏大的网络命题$前

几天"同为 !称自己是草根是自嘲.

称自己是吊丝那是自贱$ %此微博一

出"即让无数人备感委屈"甚至连一

向寡言的足球运动员李毅也站出来

驳斥$考虑到诸多知名人士曾自视吊

丝"这个词语的意义事实上已超越了

简单的 )+,-./失意者0$ 它的阴暗与

直白"响应了网络狂欢"呈现的是一

种低调的生活姿态"其所收获的共鸣

显然因为它在现实生活中也有着广

泛的群众基础"而并非是网络文化一

意孤行的结果$

网络热衷调侃"对自负的精英作

派备为反感$过去"网络存在类似*不

歧视农民#这样的潜规则"今天禁止

歧视的对象已扩展至普遍的弱者"以

及那些因为公权力而遭遇不幸的人$

这样的规则背后对应了相应的社会

现实"但一方水土养一方人"网络文

化惯性的确又有其自身特色"能否在

其中左右逢源"大概只能归结于抽象

的网感$

（作者为人民网舆情监测室特约
舆情分析师）

何小手

! ! ! ! '上海市餐厨废弃油脂处理管理

办法(已施行"沪上餐饮企业和废弃

油脂回收企业或个人"若非法收运处

置地沟油"最高可罚 #$万元"处罚上

限为全国之最$ 这还只是行政处罚"

如果情节严重"司法机关还将以*生

产&销售有毒有害食品罪#对犯罪嫌

疑人实施刑事惩罚$

去年"笔者数次在媒体上参与打

击地沟油直播节目"明显感到本市政

府整治打击地沟油犯罪"一次比一次

严厉$ 最终决定起草专项 *管理办

法#"把整治打击纳入法制框架"也是

去年市政府一次专项整治会议所做

的决策$

眼下" 上海地沟油危害明显好

转"与其说整治成效缘自一系列综合

措施" 不如说党和政府这回动了真

格$ 只要动真格维护民众利益"困难

可以化解"矛盾可以理顺"没办法会

有办法" 才能最终形成一整套 *章

法#$整治地沟油如此"整治整个食品

安全何尝不是如此) 当下"巩固已有

整治成果"完善整治机制使其发挥长

效作用"是政府面临的现实考验和挑

战$（鲁宁 全文刊新民网，网址 !!!"

#$%&'%"(%）


